
福建福晶股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                               编号：2022001 

投资者关系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 
广大投资者 

时间 2022年 4月 28 日 15:00-17:00 

地点 全景网 

上市公司接待人员

姓名 

董事长陈辉先生、总经理陈秋华先生、董秘薛汉锋先生、财务总监郭宗慧先生、独

立董事陈嘉女士 

投资者关系活动主

要内容介绍 

交流内容见附件。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

附件清单（如有） 《投资者交流内容》 

日期 2022年 4月 28 日 

  



附件：投资者交流内容 

 

提问人 提问内容 回复内容 

未忘人 公司在元宇宙方面和主流设备公司有无合

作的项目，希望公司利用在 VR 领域的经验

和优势扩大影响力 

目前没有，公司会根据自身的情况寻找合适的

发展方向，谢谢！ 

PKUERERER 请问公司为客户定制产品的前期研发费用

如何收取？如何避免投入研发费用但没有

量产产出收益？谢谢！ 

研发费用是企业日常需要投入的支出，产品的

成本就包含此项。当然我们投入研发支出要带

来效益，这需要我们要研发符合市场需求的产

品，我们一直在努力做到。也会各位股东带来

好的回报。谢谢 

难忘记 贵公司年报中增加了产品在半导体设备方

面的应用，是新增的业务吗？请问占比有多

少？ 

公司近年来努力开拓的业务，量少要求极高，

目前主要是研发投入，产出占比目前较少，谢

谢！ 

深林之间 激光雷达，自动驾驶是未来最大的需求市

场，那个国家领先此领域，就将是最强之产

业国。上市公司应该直面这历史机遇，充分

发挥公司现在的关键元器件的全球垄断优

势，积极拥抱这无限广阔的大市场，如何？ 

我们一直在这领域寻找适合我们发展的产品

和定位，谢谢！ 

难说罕有 请问万邦和您们的关系，是否拖累本公司 谢谢关注！该项股权投资已于 2014 年全额计

提减值准备，且对公司现有业务不会造成冲

击，谢谢！ 

人心太险恶 贵公司今年营收目标是多少？有望突破十

亿关口么？ 

您好！公司未作业绩承诺，具体的业绩情况请

关注公司披露的定期报告，谢谢！ 

PKUERERER 谢谢陈总这么多耐心的解答。祝公司红红火

火！技术牛，业务好！^_^ 

多谢，也祝您好运！ 

诛仙寻欢 公司与微软还有合作吗？ 仍有业务合作，谢谢！ 

东方有闲人 公司年报中提到：将器件业务从单纯激光领

域延伸至其它相关领域。请问其他相关领域

主要是哪些？市场前景如何，谢谢！ 

主要是科学仪器，测量仪器等市场，尚在开拓

中谢谢！ 

PKUERERER 今天问了不少问题，也有不少可能认为不适

合展现而被删除。作为小小散户，卑微地请

公司尊重投资者，让长期投资者能从公司发

展中获得合理回报。谢谢！ 

您好！公司尊重每一位投资者，因为时间有限，

也需要回复其他投资者的提问，在不违反信息

披露原则的前提下，我们会尽最大可能回复，

感谢理解！ 

东方有闲人 去年第四季度单季净利润同比增 43.22%，

今年一季度同比仅增加 14%，主要原因是什

么？公司给予员工的业绩奖金等支出，是在

下一年度的一季度一次性计提的，还是逐月

计提的？ 

21 年四季度公允价值变动增加了 900 多万，

20 年同期为负数。21 年和 22 年一季度没有。

绩效按月计提，谢谢！ 

PKUERERER 公司之前申请获得 16949 认证，但过去这么

些年，似乎在车载相关的业务发展没有突

破。是否公司规划做了调整，车载业务基本

放弃？或者是因为没有合适的合作产品？

谢谢！ 

这个车载业务我们还在寻找适合公司服务的

客户，消费产品对成本的要求较高，谢谢！ 

139****6907 今年和微软的合作金额有增长吗 才过一季度，预计与去年差不多，谢谢！ 

非要怀念 公司的研发人员有多少？公司总人数是多 2021 年末公司员工总数 1459 人，其中研发人



少？ 员 210 人，占比 14.39%，谢谢！ 

137****4285 目前公司产品有没有应用到下游激光投影，

激光电视上？ 光峰科技，极米是客户吗？ 

公司产品在激光显示方面应用很少，谢谢！ 

东方有闲人 国内疫情，对贵公司国际销售产品是否有负

面影响？比如物流和港口封闭等对交付是

否有影响？是否会影响公司二季度的业

绩？ 

疫情对公司产生了一定影响，主要是国内客户

端需求暂时下降，我们会密切关注近期市场的

变化，是否会影响二季度尚未可知，谢谢！ 

137****4285 目前工厂的开工率大约多少？ 和去年相比

呢？ 

您好！一季度公司营收较上年同期增长

19.89%，产线排产比较饱和，谢谢! 

PKUERERER 贵司在选择客户时会基于哪方面考虑，毛利

率，业务量，技术前景契合度等，哪些为主？

消费类产品是否基本不考虑？谢谢！ 

主要还是结合本公司经营特长服务合适的客

户，高品质小批量多品种是我们方向之一，谢

谢！ 

假怀抱 请问贵公司今年是否会拓展客户群？目前

新老客户占比大改善多少？ 

公司在部分市场占比较高，维护好老客户是我

们的主要工作之一，在某些新兴市场公司也在

致力于开发新的客户，谢谢！ 

137****4285 睿创光电预计今年能盈利吗？ 去年由于疫情和设备进口等原因，睿创光电业

绩不好，随着设备到位和疫情好转，今年会有

大的改善。谢谢！ 

137****4285 公司 2022 年有什么新产品放量？ VRAR

导入生产，大约多少量？ 

去年开发成功的部分晶体产品和非球面产品

预计有一定的增长，公司在 AR/VR 领域目前

只有少量生产，谢谢！ 

东方有闲人 原材料涨价，是否会公司产品成本造成影

响？影响大吗？ 

有影响，我们正在采取办法减小影响。谢谢！ 

139****2521 请问超精密光学产品市场大吗  谢谢 希望

公司做大做强 

超精密光学市场在稳定成长中，国产化的需求

比较强烈，谢谢！ 

PKUERERER 贵司在国家级别的关键技术攻关方面有何

参与，有何规划？特别是卡脖子类的技术，

实现企业的担当。 

公司参与了多项国家项目，如《高性能激光晶

体制造工艺与装备》，《激光材料及器件在线

测试与自动化设计技术》等等，谢谢！ 

偶然动情 您好。贵司回复说扩大产线主要是生产超精

密光学元器件，请问预期年销售或生产规模

（金额）多少？何时能投入生产？ 

超精密光学产线目前主要是研发项目较多，扩

大产线有助于我们加快研发进程，预计今年 4

季度开始投产，谢谢！ 

东方有闲人 目前公司的订单与一季度相比，是否存在下

滑的现象？ 

目前看与一季度差不多，谢谢！ 

PKUERERER 请问公司与同城的腾景业务重合度如何？

是否会存在华为业务竞争？人员流动？公

司有何竞争优势？谢谢！ 

公司主要面向激光和光通讯市场，与腾景只有

部分重叠，不存在人员太多的流动，谢谢！ 

东方有闲人 方便介绍贵公司与华为开发的激光雷达相

关光学元件的相关情况，包括贵公司开发什

么产品，现在处于什么阶段，未来有什么进

一步的合作计划，是否应用于华为自动驾驶

技术等 

目前暂无相关信息可以分享，谢谢！ 

139****6907 公司股价目前是把 16 年买的长线投资者都

套的牢牢的，请问公司对市值管理这方面有

没有考虑，有没啥不痛不痒的利好给大家心

理按摩按摩？ 

近期市场波动比较大，能理解您的心情。公司

在努力做好经营的同时保证信披的真实、准

确、完整，谢谢！！ 

簌簌一梦 公司是否给 ASM 提供光学器件？ 没有直接供货，谢谢！ 



PKUERERER 公司未来未来在哪个方向会有爆发力？还

是这样四平八稳的发展？谢谢！ 

稳步发展是公司发展的主要策略，谢谢！ 

柒兆 科研机构改制是否在公司骨干成面有所体

现，建议加大股权激励，留住人才，做到业

绩和收入挂钩，不知道公司是否有此规划 

感谢您的建议，您的建议将提交管理层参考。

公司目前建立了绩效考核办法、项目激励机

制、利润分享等机制，员工薪酬与个人工作绩

效、项目开发改善、公司业绩相挂钩，充分激

发员工的积极性和创造性，谢谢！ 

139****2521 新租厂房什么时候可以批量生产 新租厂房装修需要时间，预计四季度前投入使

用，谢谢！ 

东方有闲人 人民币贬值，会对产品国外销量产生负面影

响吗？贵公司产品对国外销售是以人民币

计价，还是以美元计价销售的？ 

公司对国外销售大多以美元计价。谢谢！ 

139****2521 请问公司现在手头订单情况怎样，谢谢 目前订单比较充足，产线加班较多，谢谢！ 

137****6591 请问陈总，公司在菲格园区的投入，预计几

月份会完成设备调试，并有产品向市场提

供，谢谢！ 

预计在四季度完成设备投入，谢谢！ 

夏至木槿 陈总：汽车激光雷达预计会放量吗，有无扩

产计划？ 

激光雷达目前不是公司主要的发展方向，谢

谢！ 

PKUERERER 激光雷达涉及的光学精密器件是否已经开

始小批量？或者已经量产？谢谢！ 

目前暂时只有小批量，谢谢！ 

PKUERERER 超精密光学  产品线  主要是面对哪类客

户？激光雷达，VR AR？还是其他？谢谢！ 

目前主要面对半导体领域对光学元件有超高

精度要求的客户，谢谢！ 

蹙忧眉 公司短期会租厂房过度，过度期大概多久 应该在三年左右，谢谢！ 

度她余生 请问贵公司和华为在光通信领域的合作，进

展如何？ 

目前还在洽谈中，谢谢！ 

一夜欢歌 陈总，公司的晶体材料市占率目前高达

60%，这种状况还能持续多久，国外有同类

企业产品性能达到或者超越公司吗？ 

我们部份产品全球市占率超过了 80%，我们对

继续维持这个领先优势有信心，谢谢！ 

暧昧患者 是想知道公司高管对经营有没有信心，信心

又体现在哪里？现在的股价跌出了一几年

那样了。并没有看到有增持计划，而是去年

减持！ 

公司高管一直对公司未来的发展充满信心，过

去几年的业绩证明了我们自己的判断。谢谢！ 

137****6591 除日常生产经营，今年的改扩建工程及厂区

租赁会加大公司的融资需求吗？预计缺口

有多大？谢谢！ 

公司按照需要和进度，合理安排融资。谢谢关

心！ 

几番寒暑 公司有没有做并购的意向 您好！如有重大事项，公司将在指定媒体及时

披露，谢谢！ 

一生中最爱 公司股价跌成这样！公司高管怎么没有增持

自家股票？是对目前公司的经营没有信心

吗？ 

公司高管增减自家股票需要符合相关的管理

规定，不是单纯的有没信心的事情，谢谢！ 

无比虔诚 您好。近期德国慕尼黑展会，贵司新产品客

户反应怎么样？ 

由于疫情原因公司人员无法亲临现场，公司委

托 德 国 代 理 公 司 GWU-Lasertechnik 

Vertriebsges.mbH 参展，与客户开展积极的沟

通和交流，谢谢！ 

寄愁何处 陈总您好，请问贵公司如何看待行业发展前

景？ 

公司服务于激光和光通讯市场，随着智能制造

和 5G 基建的部署未来会有不少的发展机会，



谢谢！ 

137****6591 进入二季度后，疫情对于企业生产经营影响

大吗，是否也有员工隔离，导致生产停滞现

象？ 

疫情对公司经营带来一定影响，但公司没有发

生员工感染，没有出现因隔离导致生产停滞的

现象，谢谢！ 

北词 未来几年公司研发费用大概是多少的增长 加大研发投入一直是公司业务增长的重要保

证，我们会按照市场需求和未来方向持续和合

理投入。谢谢！ 

亿弎 人民币升值，对公司业务有影响吗？ 有影响，21 年公司有 45%左右业务在国外。

谢谢 

噬者 请问贵公司在自动驾驶的激光雷达设计制

造方面主要有哪些应用？ 

公司部份光学元件产品应用于激光雷达市场，

谢谢！ 

熟悉而陌生 请问贵公司，疫情影响下，公司二季度业绩

会怎么样? 

您好！具体业绩情况请关注公司定期报告等相

关公告，谢谢！ 

只想伴你忠老 贵公司未来产品计划给介绍一下把 晶体方面公司致力于开发各种新型功能晶体

材料，光学方面公司着重开发高附加值的各种

光学产品，如光栅，超精密光学元件等 

青鸟停驻 看好福晶 感谢关注与肯定！ 

寡言少语 董秘您好，请问贵公司如何看待行业发展前

景？ 

激光加工技术作为现代制造业的先进技术之

一，长期以来受到国家产业政策的鼓励和支

持，在推进制造业转型升级、智能制造、低碳

经济的大背景下，随着激光技术的应用场景将

不断丰富，相信行业发展前景仍可期，谢谢！ 

139****6907 请问一下 2021 年激光雷达部分的光学元件

销售金额大约多少 

这个目前占比较少，商业原因不便透露，谢谢！ 

趁我还爱你 这几天股票跌的怎么看 最近股票市场整体跌幅较大，我们感同身受。

公司管理层对行业发展充满信心，始终努力推

进技术创新，积极拓展业务，争取创造更好的

业绩，提升公司价值，谢谢！ 

139****6907 激光雷达领域提问，公司一年都回答为客户

配套开发相关的光学元件产品  请问目前

为几家客户提供配套光学元件？ 

目前只有少量几家，这个领域公司涉及不多，

谢谢！ 

见人心厌人心 未来汽车自动驾驶对激光雷达需求巨大，请

问公司在这块技术领域是否有布局，与国内

外激光雷达研制公司是否有合作？ 

公司在激光雷达方面业务暂时不多，目前主要

跟少量国内厂商合作，谢谢！ 

137****6591 都说栽下梧桐树，引来金凤凰，请问公司管

理层有没有想过，为什么福晶科技稳健的经

营却难以吸引机构投资者看好，而只是一些

个人投资者融资融券在其中运作？是太过

低调，还是太过平稳？ 

感谢您的关注！公司将努力提升经营业绩，同

时真实、准确、完整、及时披露信息，向市场

传递真实情况，欢迎广大投资者关注公司、投

资公司。谢谢！ 

182****5146 请问陈总，公司在光芯片赛道上相关产业链

有无步局？ 

目前没有，谢谢！ 

137****6591 结合目前市场及订单情况，请介绍一下2022

年公司对于各业务板块的经营预测，公司会

在那个板块着重投入。谢谢！ 

晶体，光学和器件业务增长预计跟过去几年差

不多，公司着重投入超精密光学业务，谢谢！ 

无糖饮料 介绍一下营收规划及新增产能 每年公司根据激光和通讯领域市场发展的预

测进行预算配备人力和财务等方面的资源，谢



谢！ 

137****6591 请介绍一下公司在菲格园区入驻的情况，未

来在此的主要业务方向及规模，谢谢！ 

扩大超精密光学生产线，谢谢！ 

心底作乱 陈总你好，公司业绩不错，为啥基金没有持

股，公司新建厂房手续办完了吗，租借的厂

房应该落实了吧。 

公司新建厂房还在批复中，近期已租用合适的

厂房用于短期发展，谢谢！ 

信仰缺失 公司 2022 年向福建电子信息集团新租赁的

厂房  请介绍一下发展规划计划？ 

主要将扩大超精密光学生产线，谢谢！ 

绯闻小仙女 激光雷达领域，目前公司为客户配套开发相

关的光学元件产品  请问目前为几家客户

提供配套光学元件？ 

目前激光雷达业务公司涉及不多，占比较少，

谢谢！ 

思行 2021 年报、2022 年 1 季报已公布，请问自

4 月份_至今为止有多少家机构去公司调研

呢？ 

您好！近期国内多地发生疫情给出行带来不

便，4 月份以来无机构到公司现场调研，谢谢！ 

130****8932 福晶科技今年营业收入和利润预计增长多

少。管理层经营业绩和收入有没有挂钩。 

根据下游市场预测今年与往年差不多，管理层

收入跟公司业绩有一定的挂钩，谢谢！ 

150****6376 一季度报告显示在建工程多了 400w，报告

解释是原在建工程加大投入，请问是 D 楼扩

建工程开工了吗？ 

原厂房改造费用和扩建项目设计费用等。谢谢 

130****8932 为什么公司厂房扩建还在审批，建好还要多

少时间，是否影响公司产量的提升。 

政府的审批需要走流程，公司短期会租赁合适

的厂房过度，谢谢！ 

130****8932 福晶科技公司股价如此低迷，没有反映公司

近几年的成长性，公司是否考虑回购股票，

用于公司管理层和技术研发人员的股权激

励。 

最近股票市场波动较大，我们感同身受。公司

目前没有股份回购计划，后续如有相关安排，

将根据法律法规在指定媒体及时披露，谢谢！ 

风子 公司什么时候实施利润分配？ 您好！公司 2021 年度利润分配方案尚需提交

股东大会审议，待股东大会审议通过后，将尽

快实施，届时请关注权益分派实施公告，谢谢！ 

 


